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Senatsverwaltung für Wirtschaft, 
Energie und Betriebe 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten  Florian Swyter  (FDP) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
A n t w o r t  

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/15 239 
vom 01. Juni 2018 
über  
Ausmaß von Klassenfahrten für den Tourismus in Berlin 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 

Vorbemerkung des Abgeordneten: Für viele Schülerinnen und Schüler aus der ganzen 

Bundesrepublik, aber auch aus dem Ausland, ist Berlin als Hauptstadt Deutschlands von besonderem 

Interesse. Viele Schulen legen Wert darauf, dass jede/r Schüler/in einmal während ihrer/seiner 

Schulzeit Berlin besucht hat und sich vor Ort über die wichtigen Institutionen informieren konnte. 

Diese besondere Anziehungskraft Berlins führt folgerichtig zu hohen Besucherzahlen, insbesondere 

von Jugendlichen. 

   

1. Werden die statistischen Informationen über Klassenfahrten erfasst? 

Wenn ja: 

a. Wieviele Schulklassen besuchen jährlich Berlin (differenziert nach Schulklassen aus Deutschland, 

der Europäischen Union und weltweit)? 

b. Wie groß ist die durchschnittliche Klassenstärke? 

c. Wieviele Tage ist die durchschnittliche Aufenthaltsdauer? 

d. Werden Jugendherbergen oder private Hostels bevorzugt? 

e. Werden bestimmte Bezirke für die Übernachtung bevorzugt? 

f. Werden diese Übernachtungszahlen in die allgemeine statistische Erhebung der touristischen 

Übernachtungsraten von Berlin eingerechnet? 

 
Zu 1.: Nein. Es werden keine statistischen Informationen über Klassenfahrten er-
fasst. Das Statistische Landesamt registriert lediglich Gäste. 
 
Eine Beantwortung von 1.a. – 1.f. entfällt dadurch.  
 
 
Berlin, den 11. Juni 2018 
 
In Vertretung 
 
Christian  R i c k e r t s 
.........................................................
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